Eh oui! cette nuit était divinement belle: une de ces nuits où l'on se prend à dire avec le poète: "O nuit, sus pends ton cours!..." Benedicite stellæ cœli!... Benedicite noctes... Benedicite lux et tenebræ Domino!....

C'est de la poésie?... Sans doute. Manque-t elle de charme et de beauté? Et serait il défendu de la goûter?...



Cependant, le prêtre vénérable dont j'étais le compagnon, se redressa. Et je me relevai comme lui. Il appuya ses 80 ans sur mon bras, fit quelques pas autour du Calvaire, considéra sa paroisse endormie, puis, d'une voix lente, se mit à me dire cette histoire:

— Oui, elle est très belle cette nuit ; et j'éprouve une joie profonde, une des dernières peut-être de ma longue